
STADT BIELEFELD 
- Schul- u. Sportausschuss - 

Sitzung 
Nr. SchA/006/2010

 

 
Niederschrift über die Sitzung des Schul- und Sportausschusses am 

12.05.2010 
   

Tagungsort: Nowgorod-Raum (Großer Konferenzsaal), Altes Rathaus  

Beginn: 16:00 Uhr  
Sitzungspause:   
Ende: 16:30 Uhr  

Anwesend: 
 
CDU 
Frau Alexandra Heckeroth   
Herr Marcus Kleinkes   
Herr Carsten Krumhöfner   
Herr Andreas Rüther, Vorsitzender   

SPD 
Herr Lars Nockemann   
Herr Prof. Dr. Riza Öztürk   
Herr Hans-Werner Plaßmann   
Herr Frederik Suchla   
Herr Thomas Wandersleb   

Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Hannelore Pfaff   
Frau Dr. Ingetraud Schulze   

BfB 
Herr Ludger Micke   

Die Linke 
Herr Bernd Schatschneider   

Beratende Mitglieder 
Herr Ulrich Zimmer   
Herr Peter Edinger   
Herr Jonathan Gustorff   
Herr Dirk Hanneforth   
Herr Günter Kunert   
 
Von der Verwaltung 
 
Frau Beigeordnete Ritschel 
Frau Kronsbein 
Herr Georg Müller 
Frau Schönemann 
Herr Stein (Geschäftsführer/Schriftführer Schule) 
Herr Bockermann 
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Öffentliche Sitzung: 
 
2. Sport 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt Herr Müller mit, dass der Migrationsrat zwischenzeitlich 
Frau Cemile Acar-Gökce als sachkundige Einwohnerin gemäß § 58 Abs. 4 GO NRW be-
nannt hat.   
 
Außerdem bittet Frau Dr. Schulze die Tagesordnungspunkte 2.5 und 2.6 von der Tagesord-
nung zu nehmen. Sie sollen in der nächsten Sitzung zusammen mit den Einsparvorschlägen 
der Verwaltung beraten werden. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Zu Punkt 2.1 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung Sport 

des Schul- und Sportausschusses am 14.04.2010-Nr. 5/2009-2014 
  
 Beschluss: 

 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung Sport des Schul- und 
Sportausschusses vom 14.04.2010 wird genehmigt. 
 
- bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen - 

 
Zu Punkt 2.2 Mitteilungen 
  

Vorsitzender Rüther teilt mit, dass er vom DMSC Bielefeld Ehrenkarten 
für die Motorradrennen-Veranstaltung am 06.06.2010 erhalten habe. Wer 
an solchen Karten Interesse habe, möge sich bitte bei ihm melden.    
 

 
Zu Punkt 2.3 Anfragen 
  

Keine 
 

 
Zu Punkt 2.4 Anträge 
 Beratungsgrundlage: 

Drucksachennummer:   
  

Keine 
 

 
Zu Punkt 2.5 Änderung der Benutzungsentgelte für die Schulschwimmbäder der 

Stadt Bielefeld 
 Beratungsgrundlage: 

Drucksachennummer: 0390/2009-2014 
  
 abgesetzt 
 
Zu Punkt 2.6 Änderung der Entgeltordnung für die Überlassung von Sportstätten 

der Stadt Bielefeld 
 Beratungsgrundlage: 

Drucksachennummer: 0507/2009-2014 
  
 abgesetzt 
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Zu Punkt 2.7 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwal-
tung zum Sachstand 

  
Kein Bericht 
 

 
 
3. Schule 
 
Zu Punkt 3.1 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung Schule 

des Schul- und Sportausschusses am 14.04.2010-Nr. 5/2009-2014 
  

 
 Beschluss: 

Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung Schule des Schul- und 
Sportausschusses am 14.04.2010 wird genehmigt. 
 
- bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen - 

 
Zu Punkt 3.2 Mitteilungen 
  
 
Zu Punkt 3.2.1 Bewilligung der OGS-Betriebskostenzuschüsse durch die Bez.-Reg. 

für SJ 2010/11 
  

Den Ausschussmitgliedern wird folgende Mitteilung in schriftlicher Form 
ausgehändigt: 
 
„Das Land NRW hat mit dem Zuwendungsbescheid der Bezirksregierung 
Detmold vom 28.04.2010 einen Gesamtzuschuss von 4.392.140 € für die 
Durchführung der außerunterrichtlichen Angebote offener Ganztagsschu-
len im Primarbereich (OGS) an Grund- und Förderschulen bewilligt. Hin-
zu kommen Lehrerstellenanteile von 0,1 Stelle für jeweils 25  OGS-
Kinder. Im Schuljahr 2010/11 werden 20 Lehrerstellen gefördert. 
 
Die Stadt Bielefeld bietet den Offenen Ganztag durch Kooperation mit 
unterschiedlichen Trägern in allen 47 Grundschulen und 3 Förderschulen 
an. 
 
Das Land NRW finanziert die Betriebskosten der  OGS mit 820 Euro/Jahr 
je Kind. Für Kinder mit sonderpäd. Förderbedarf mit 1.660 Euro/Jahr je 
Kind. 
Darüber hinaus garantiert die Stadt Bielefeld jeder OGS-Grundschule 
einen Betrag von 46 €/Monat je Kind sowie jeder OGS-Förderschule ei-
nen Betrag von 61 €/Monat je Kind. 
  
In dem Gesamtzuschuss enthalten ist auch eine Betreuungspauschale i. 
H. v. 278.000 € für Silentien und die Vor- u. Übermittagsbetreuung (VÜM) 
an den OGS-Schulen. 
 
Der Förderbedarf entspricht ohne Kürzungen dem Antrag der Stadt für 
4.839 Schüler und Schülerinnen. Dies sind rund 400 Schüler bzw. Schü-
lerinnen mehr als im laufenden Schuljahr.“ 
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Zu Punkt 3.2.2 Sperrung der Sporthalle der GS Dornberg 
  

Den Ausschussmitgliedern liegt folgende Mitteilung in schriftlicher Form 
vor: 
 
„Bei einem routinemäßigen Ortstermin in der Sporthalle der Grundschule 
Dornberg  wurde bei der Kontrolle im Bereich der Reckstangen-Hülsen 
Feuchtigkeit im Bereich der Hülsen auf der Sohle unterhalb des Sportbo-
dens vorgefunden. Zur Beseitigung der Feuchtigkeit wurde das Wasser 
zunächst fachgerecht von einer Fachfirma abgesaugt und der Hohlraum 
mit Warmluft und Kondenstrockner getrocknet. 
 
Weitere Untersuchungen und Probennahmen zur Schadensursache er-
geben, dass ein defektes (undichtes) und im Schadensbereich von außen 
nicht sichtbares Regenfallrohr an der Gebäudelängsseite vmtl. als Scha-
densverursacher in Frage kommt. Diese Undichtigkeit wurde umgehend 
beseitigt. 
 
Zur Sicherheit, Vorbeugung und weiteren Klärung wurden nun auch an 
weiteren Stellen im Bereich des Hallenbodens Probeöffnungen vorge-
nommen und es zeigte sich, dass auch hier - entgegen allen Erwartungen 
- größere Mengen von Wasser auf der Sohle unterhalb des Hallenbodens 
anstehen. Die gesamte Fläche unter dem Hallenboden ist betroffen. Es 
ist daher anzunehmen, dass zu dem bereits gefundenen Schadensverur-
sacher evtl. noch eine weitere Quelle für die Schäden verantwortlich ist, 
Untersuchungen im Bereich der Grundleitungen und im Bereich der Sani-
täranlagen sind unverzüglich eingeleitet worden. 
 
Mittlerweile wird der gesamte Hohlraum unter dem Hallenboden fachge-
recht von einer Spezialfirma getrocknet. Das wird noch sicherlich 14 Tage 
dauern. Eine endgültige und abschließende Ursachenbeseitigung ist zum 
heutigen Zeitpunkt noch nicht konkret absehbar, zumal die hölzerne Un-
terkonstruktion des Hallenbodens evtl. derart dauerhaft geschädigt ist, 
dass der komplette. Hallenfußboden einschl. Unterbau vollständig ausge-
tauscht werden muss. Angesichts der dann erforderlichen Schritte hin-
sichtlich der Bereitstellung von Haushaltsmitteln, der Ausschreibungen, 
Vergaben und baulichen Realisierung geht der ISB zur Zeit davon aus, 
dass die Halle nach heutigem Sachstand nicht vor den Sommerferien 
2010 wieder in Betrieb genommen werden kann.  
 
Der Sportunterricht wird von der Grundschule Dornberg derzeit improvi-
siert u. a.  in der Außenanlage durchgeführt. Die Nutzung von Sporthallen 
benachbarter Grundschulen wird derzeit geprüft und ein Bustransfer wür-
de vom Amt für Schule bedarfsgerecht sichergestellt.“ 
 

  
 
Zu Punkt 3.2.3 Stand der Beratungen in der AG "SEP Grundschulen" 
  

Vorsitzender Herr Rüther berichtet aus der Arbeitsgruppe „Schulentwick-
lungsplanung (SEP) Grundschulen“, die in der vergangenen Woche ihre 
4. Sitzung abgehalten habe. Zum ersten Mal seien die Schulleitungen der 
Stadtbezirke Brackwede, Mitte und Dornberg, in denen Schulschließun-
gen/Schulverbünde diskutiert werden, eingeladen gewesen, um ihnen die 
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Möglichkeit einzuräumen, eigene Vorstellungen und Konzepte vorzustel-
len und ihre Einschätzungen vorzutragen. Als Informationsveranstaltung 
sei eine gemeinsame (Sonder-) Sitzung des Schul- und Sportausschus-
ses mit den betroffenen Bezirksvertretungen am 15.06.2010 ab 18.00 Uhr 
vorgesehen. Die Ausschussmitglieder verständigen sich gemeinsam mit 
der Verwaltung darauf, ggf. im Vorfeld dieser Sondersitzung die auf den 
16.06.2010 verschobene planmäßige Sitzung des Schul- und Sportaus-
schusses ab 16.30 Uhr stattfinden zu lassen, sofern der Umfang der Ta-
gesordnung dies zulässt. 
 

 
Zu Punkt 3.3 Anfragen 
  

Anfragen liegen nicht vor.  
 

 
Zu Punkt 3.4 Anträge 
  

Anträge liegen nicht vor.  
 

  
 
Zu Punkt 3.5 Verbesserung der Bildungserfolge Bielefelder Bürgerinnen und 

Bürger durch Aufbau eines Bildungsnetzwerkes (hier: Abschluss 
eines Kooperationsvertrages mit dem Land Nordrhein-Westfalen) 

 Beratungsgrundlage: 
Drucksachennummer: 0865/2009-2014 

  
Den Ausschussmitgliedern werden die Stellenausschreibungen der drei 
städtischen Stellen des Bildungsbüros verteilt. Herr Müller berichtet, dass 
bereits bis zum heutigen Tag eine hohe Resonanz auf die Stellenaus-
schreibungen zu verzeichnen ist. Die Stellenausschreibungen des Lan-
des NRW erfolgen ab Pfingsten mit einer vierwöchigen Bewerbungsfrist. 
Für den 17.06.2010 ist eine Informationsveranstaltung für alle Schullei-
tungen geplant, auf der Herr Uhlich von der Bezirksregierung Detmold 
und Herr Oberbürgermeister Clausen über das Thema informieren. Auf 
dieser Veranstaltung sollen auch die drei Vertretungen der Schulleitun-
gen (jeweils für Primarstufe und Sekundarstufen I und II) für das Kommu-
nale Leitungsteam bestellt werden. 
 
Nach Ansicht von Herrn Wandersleb sollten der Bielefelder Jugendring 
als auch der Bielefelder Qualitätszirkel in der Bildungskonferenz vertreten 
sein. Herr Müller erklärt, dass der Teilnehmerkreis der Bildungskonferenz 
in der Praxis eher extensiv ausgestaltet werden kann und daher der Bie-
lefelder Jugendring und der Bielefelder Qualitätszirkel zur Bildungskonfe-
renz eingeladen werden. Das gelte auch für andere „Akteure“ in der Bie-
lefelder Bildungslandschaft, die sich jetzt oder zukünftig aktiv beteiligen 
wollen. 
 
Nach Auffassung von Frau Dr. Schulze sollten die Sitzungen der Bil-
dungskonferenz öffentlich stattfinden, um eine größtmögliche Transpa-
renz zu gewährleisten. 
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Zu Punkt 3.6 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwal-

tung zum Sachstand 
  

Es erfolgt kein Bericht.  
 
 
 
 

__________________________   ____________________________ 
Rüther, Vorsitzender     Nockemann 
 
 
 

__________________________   ____________________________ 
Bockermann, Schriftführer Sport   Stein, Schriftführer Schule 
 
 
 


